



En conversación con La Tercera

Petrolera estatal argentina busca fortalecer integración energética con Chile a partir de Vaca Muerta

- El CEO Horacio Marín, destacó el potencial de cooperación bilateral en petróleo y gas, con inversiones proyectadas por US\$200 mil millones hasta 2050.

A dos décadas del quiebre en el suministro energético argentino hacia Chile, la estatal YPF busca dejar atrás ese episodio e impulsar una renovada integración energética entre ambos países. Con Vaca Muerta como protagonista —el segundo mayor yacimiento mundial de gas no convencional—, el CEO de la petrolera, Horacio Marín, proyecta cuadruplicar la producción de hidrocarburos en cuatro años y alcanzar exportaciones anuales por US\$30 mil millones hacia 2031.

"Debería haber una integración, no tengo dudas", señaló Marín en una visita con medios chilenos a las instalaciones de Vaca Muerta, en la provincia de Neuquén. Actualmente, Chile ya importa crudo argentino a través del oleoducto Trasandino (Otas), reactivado en 2023, y es el principal comprador del petróleo de la cuenca neuquina.

Sin embargo, el interés de YPF va más allá. La empresa propone que ENAP invierta en



infraestructura de almacenaje en la refinería de Biobío, con miras a convertir a Chile en una vía de exportación al Pacífico. A su vez, el gas natural aparece como otro eje clave. "Las reservas de Argentina son lo suficientemente grandes en gas como para que haya exportación ininterrumpible", afirmó Marín.

La visión de YPF contempla el uso de gasoductos existentes como Gasandes y Transgas,

hoy subutilizados, así como el desarrollo de plantas flotantes de licuefacción para exportar GNL desde el Atlántico. De concretarse, Chile podría recibir hasta 15 millones de metros cúbicos diarios a partir de 2032.

"El negocio es bueno para ambos lados", resumió Marín, quien ve a Chile como un socio estratégico, tanto por su cercanía geográfica como por su capacidad de reexportación energética al mercado asiático.